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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 

Avances evidentes en la banca mexicana 
La economía en el país ha pasado por momentos ríspidos, algunos de ellos 
provocados por el contexto macroeconómico y geopolítico, sin embargo, hoy 
día, de acuerdo con Julio Carranza, presidente de la Asociación de Bancos de 
México (ABM), el panorama es alentador. La banca es un gran termómetro 
de la economía y esto quiere decir que, si a la economía le va bien, a la banca 
también". Una muestra de ello es que se tienen indicadores de desempeño 
positivos, por ejemplo, en el caso del crédito, este continuó creciendo por 
encima del 10%, es decir a doble dígito y se está creciendo de esta manera 
por 20 años consecutivos, lo que da muestra de que hay oportunidades en 
México y para la sociedad en general. Incluso, a principios del año pasado se 
estimaba un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIBJ del 3% y al final 
termino superando su expectativa con un total del incremento del PIB del 
3.2 por ciento. 

MUNDO EJECUTIVO 

 
Resaltan una alta reserva de liquidez  
Victoria Rodríguez Ceja, destacó que el sistema financiero mexicano está 
bien capitalizado y cuenta con amplias reservas de liquidez, indicó que se 
prevé que el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) en2024 estará 
entre 2.2 y 3.4 por ciento, con estimación central de 2.8 por ciento. Dicha 
previsión, aclaró, se encuentran sujetas a riesgos de que se conduzca a una 
inflación más lenta, debido a una posible persistencia de la variación 
subyacente, así como presiones de costos de diversa índole. "La estabilidad 
de precios, el sano desarrollo del sistema financiero y el funcionamiento 
eficaz del sistema de pagos son objetivos convergentes. Continuaremos con 
un manejo responsable de la política monetaria", aseveró. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
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Proceso desinflacionario no se interrumpe: Banxico  
Los procesos de desinflación no son lineales y se pueden presentar ligeras 
alzas del indicador, como se ha visto en México; no obstante, esto no abre la 
posibilidad de un repunte que cambie la tendencia descendente esperada, 
aseguró Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora del Banco de México 
(Banxico). En su comparecencia ante la Comisión de Hacienda y Crédito 
Público del Senado de la República, resaltó el compromiso de llevar a la 
inflación a la meta de 3.0 por ciento, nivel que se espera para el segundo 
trimestre de 2025. Sostuvo que aunque han reducido la tasa, hoy en 11 por 
ciento, no significa que el panorama inflacionario esté resuelto y queda 
camino por recorrer. 

EL FINANCIERO   
 

Base monetaria en circulación aumentó incentivada por las 
altas tasas: Rodríguez Ceja  
El incremento de la base monetaria en circulación está impulsado por el 
crecimiento de la economía, los incentivos generados por las tasas de interés 
y la intención de la población de mantener efectivo por cuestiones 
precautorias. Así lo explicó la Gobernadora de Banco de México, Victoria 
Rodríguez Ceja. Durante su comparecencia en el Senado de la República, 
agregó que el repunte que han tenido los billetes y monedas en circulación, 
se enmarca también en una tendencia mundial. "A raíz de la pandemia, por 
factores precautorios, la gente no salía de casa, redujo sus salidas al cajero, 
generando repunte en la demanda de billetes y monedas y es una tendencia 
que se observó en el mundo", refirió.  

EL ECONOMISTA  
  

 
 

Escindirá Citi 2 mil clientes corporativos  
La separación de los negocios Citi-Banamex contempla la escisión de 2 mil 
clientes de la banca corporativa y empresarial, detalló Manuel Romo, 
director general de Citibanamex.  El CEO de Citibanamex precisó en 
entrevista previa a la Convención Bancaria que debido a la separación de los 
negocios, se realizó la contratación de más de 100 banqueros para fortalecer 
la presencia del banco en el segmento corporativo y empresarial. "Estamos 
creciendo no nada más en banqueros sino estamos creciendo nuestras 
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capacidades de autorización de crédito, estamos invirtiendo ahora en el 
fortalecimiento de nuestras capacidades de la banca empresarial 
específicamente en línea, en las aplicaciones móviles, estamos fortaleciendo 
la tecnología que tenemos de nuestra banca en línea para este segmento", 
explicó. Aunque Citi se está saliendo del negocio de la banca minorista y de 
consumo, en este año el banco destinará una inversión mayor a 300 millones 
de dólares para digitalización. 

REFORMA   

 
HSBC: "somos la conexión al mundo de empresas y clientes 
que quieren venir a operar en México"  
En un entorno en el que firmas globales se están moviendo a México como 
parte del fenómeno de relocalización de las cadenas de suministro, 
nearshoring, HSBC lo tiene claro:  "Somos una conexión al mundo de 
empresas y clientes que quieren venir a operar a México, que quieren vender 
en México, quieren producir en México para venderle a los mexicanos, que 
es un gran negocio", Jorge Arce, presidente y director general de HSBC 
México expresa lo anterior y destaca que se trata del banco más global 
operando en el país. En entrevista, precisa que HSBC no sólo puede 
administrarles a estas empresas el efectivo, otorgarles financiamiento, 
ayudarles a proteger sus riesgos y con el tipo de cambio, entre otras cosas, 
sino también cuenta con una banca comercial enfocada en individuos.  HSBC 
es enfático en que hoy es el banco más global en México. 

EL ECONOMISTA   
 

HSBC: el nearshoring atrae empresas que no llegaban a 
México  
El momento actual de llegada de inversiones a México a partir de la 
relocalización de cadenas productivas (nearshoring) está atrayendo capitales 
que antes no aterrizaban en el país para producir, aseguró el director general 
de HSBC México, Jorge Arce. (...) En entrevista con EL UNIVERSAL previa a la 
edición 87 de la Convención Bancaria, que se celebrará la siguiente semana 
en Acapulco, el directivo comentó que la primera ola del nearshoring fue la 
expansión de operaciones locales de empresas que ya existían en el país. En 
términos del negocio bancario para HSBC México, su director general detalló 
que, si bien al arranque de 2024 se han desacelerado algunos rubros, 
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afectados por la paridad del peso frente al dólar, se espera que durante el 
año se mantengan buenos niveles de consumo y demanda de crédito, con lo 
cual el país sigue como una de las prioridades para el grupo financiero. 

EL UNIVERSAL   
 

 

HSBC es el banco del nearshoring  
En el marco de la 87 Convención Bancaria, Jorge Arce, presidente del Consejo 
de Administración del banco, comenta a El Sol de México que está viendo la 
llegada de al menos una decena de nuevas compañías cada mes. El país 
atraviesa por una oportunidad excepcional ante la llegada de empresas 
extranjeras que buscan aprovechar el denominado nearshoring y HSBC 
México se encuentra preparado. Para el ejecutivo de HSBC, el nearshoririg 
también incluye a aquellas empresas que tienen planes de expansión en el 
corto o mediano plazo. Hay gente que puede hacer las cosas mejor que 
nosotros en ciertos momentos para ciertas poblaciones o ciertos nichos sin 
duda, pero aprendemos rápido. 

EL SOL DE MÉXICO   
 
 

Aumentará la inversión en el país al bajar tasas: Scotiabank  
Si el Banco de México (Banxico) sostiene la tendencia este año de bajar la 
tasa de interés, se incrementará la inversión en el país, consideró Adrian 
Otero, director general del grupo financiero Scotiabank en la nación. 
"Cuando las tasas están altas, fomenta que la gente ahorre más porque 
obtiene un retorno adicional, pero eso quiere decir que también dejan de 
invertir en otras cosas, tal vez en un proyecto. Entonces, cuando bajen las 
tasas, tal vez va a empezar a haber mucha mayor actividad de inversión", dijo 
en entrevista con MILENIO, previo a la edición 87 de la Convención Bancaria. 
"Estamos viendo un entorno mucho más positivo, tenemos una perspectiva 
de crecimiento para 2024 por arriba de 3 por ciento, además del fenómeno 
económico del nearshoring, que se gestó por todo lo que ya sabemos, por la 
parte de la crisis sanitaria y el tema también geopolítico que se está dando 
en el mundo", comentó. 

MILENIO DIARIO   
 

Aumenta comisión por retiro de TDC  
Scotiabank anunció a sus clientes que a partir del próximo 15 de abril la 
comisión por retirar dinero desde este producto subirá a 10 por ciento. Hasta 
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ahora la comisión por disponer efectivo de las tarjetas de crédito de esta 
institución es de 5 y 6.5%, dependiendo del producto. Es decir, que si retiras 
1,000 pesos ahora pagas 50 o 65 pesos, sin embargo, a partir del próximo 
lunes serán 100 pesos. "Para Scotiabank es importante mantener una 
comunicación abierta contigo, por lo que te informamos que a partir del 
próximo 15 de abril del 2024 las comisiones de tu tarjeta de Crédito 
Scotiabank cambiarán", informó el banco. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Bancoppel apuesta por la inclusión financiera  
De acuerdo al director general de BanCoppel, Carlos López Moctezuma, las 
fintech o neobancos no atienden a los extractos sociales más bajos, que son 
los que necesitan ser atendidos y quienes se encuentran regularmente 
excluidos del sistema financiero. En BanCoppel se realizan alrededor de 21 
millones de transferencias por el Sistema de Pagos Electrónicos 
Interbancarios (SPEI) al mes, y de todos sus clientes digitales, el 30% utiliza 
en promedio 5 6 veces al mes la aplicación. Esto habla del poder de 
digitalización de su base de clientes. Lo anterior es parte de la estrategia del 
banco para competir en un mercado en el que cada vez hay más 
empresas/fintech, a las cuales, no obstante, se ven como complemento. 

EL FINANCIERO   
 

 

Se avecinan otros 6 buenos años para la banca, al menos  
En el sector bancario se visualizan otros seis años de crecimiento, pues el 
consumo aumenta a niveles sin precedente y los trabajadores, formales o 
informales, compran y demandan cada vez más productos y servicios 
financieros, destaca Carlos López-Moctezuma, director general de 
BanCoppel. En entrevista, advierte que uno de los temas que más preocupan 
es el incremento en los fraudes a los clientes y los ciberataques a las 
instituciones, área en la cual se han acelerado las inversiones. Niega que los 
empleados de la institución que dirige encargados de las gestiones de 
cobranza "sean golpeadores" y los califica de "asesores financieros a 
domicilio". 

LA JORNADA   
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Benefician con la IA  
Cabe recordar que hace casi dos meses se anunciaron cambios dentro de la 
institución. Alejandro Valenzuela del Río fue nombrado presidente del 
Consejo de Administración y como director del banco a Tonatiuh Rodríguez 
Gómez. Así, Alejandro Valenzuela del Río refirió que esta nueva etapa es un 
camino de continuidad en el cambio; donde continuidad es el mismo equipo, 
pero en una dinámica de cambio permanente. Y es que, la aparición de 
nuevas tecnologías y lo que está pasando en el mundo, obliga a cuestionarse 
ya reinventarse, dijo en entrevista con El Heraldo de México, previo a la 87 
Convención Bancaria. Se está viendo, dijo, un advenimiento con mucha 
fuerza de la IA, lo que está obligando a ver muchos temas de otra manera, 
como aprovechar esa infraestructura para generar procesos más 
sofisticados. Es el caso de la banca digital, que compite con las demás. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Estabilidad impulsa al sistema financiero: Ualá  
La estabilidad económica del país ha sido fundamental para el desarrollo de 
negocios dentro del sector financiero. A pesar de que en este año se 
realizarán elecciones, los planes continúan por la solidez que hay en el 
mercado, afirmó Andrés Rodríguez Ledermann, director general de Ualá 
México. "La asistencia crediticia y la intermediación financiera son productos 
que requieren una estabilidad macroeconómica y México la tiene. No 
estamos viendo que las cosas están empeorando, sino que el país sigue 
avanzando. Vemos que las tasas de inflación están contenidas. Eso es muy 
positivo para que el país siga eventualmente en la senda de la estabilidad", 
afirmó. Precisamente contar con la licencia bancaria en lugar de estar en 
camino para obtenerla es lo que le da a Ualá México la tranquilidad de seguir 
con sus planes en el país. 

EL FINANCIERO   
 
 

Los retos tecnológicos y de seguridad en el sector fintech  
El número de fraudes en línea y robos de identidad ha ido en aumento, lo 
que subraya la necesidad de una mayor educación financiera digital y la 
implementación de sistemas de seguridad más robustos. Instituciones como 
el Banco de México y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) 
están trabajando arduamente para fortalecer la infraestructura financiera 
del país y establecer normas más estrictas para la protección de datos y la 
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prevención de fraudes. Comparando con otros países, México está 
avanzando, pero todavía tiene un camino por recorrer para igualar los 
estándares de seguridad y adopción tecnológica de los líderes mundiales en 
pagos digitales. 

EL FINANCIERO   
 

Buscan posicionar fintech en la agenda de los 
presidenciables  
Durante este sexenio la política pública y la regulación en materia fintech 
quedó a deber, aunque la Ley para Regular las Instituciones de Tecnología 
Financiera, mejor conocida como Ley Fintech, fue promulgada en el 2018, no 
se terminaron de concretar las reglas secundarias para activos digitales, 
finanzas abiertas, modelos novedosos, entre otras normativas. Ante ello la 
Asociación Fintech México anunció que ya se encuentra entablando 
comunicación con los equipos de los tres candidatos a la presidencia para 
impulsar los temas pendientes. Felipe Vallejo, quien recientemente fue 
reelegido como presidente de Fintech México, destacó que para posicionar 
esta agenda contará con un consejo directivo, que se compone de los 
asociados Mauricio Schwartzmann, director general de MasterCard México; 
Iván Canales, director general de Nu México; Pedro Rivas, director general 
de Mercado Pago México y Raymundo Guerrero, gerente regional de 
Pomelo. 

EL ECONOMISTA   
 

Apuestan inversores a startups financieras  
En lo que va de este sexenio, se han invertido 8 mil 268 millones de dólares 
de capital emprendedor (venture capital) en el País, de los cuales 40 por 
ciento fueron para industrias de servicios financieros, de acuerdo con la 
Asociación Mexicana de Capital Privado (Amexcap). Los emprendedores 
juegan un papel fundamental en este escenario, manifestó, al ofrecer 
soluciones innovadoras y tecnológicas para mejorar servicios, productos y 
sistemas, debido a que buscan resolver problemas a gran escala y con 
propósito, lo que los convierte en oportunidades atractivas para los fondos 
de inversión. Los principales servicios financieros en los cuales se ha 
concentrado el monto de capital emprendedor en el sexenio están criptos, 
tarjetas de crédito, plataforma de pago, préstamos, wallet, bitcoin, con 
empresas como Kushki, Clip, Konfio, Clara y Kubo Financiero.         REFORMA   
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Aumentan usuarios en plataformas de 'criptos'  
El repunte de 64.2 por ciento en el precio del bitcoin en lo que va del año ha 
elevado el número de usuarios en las plataformas de compra y venta de 
criptodivisas. Datos de Binance revelan que el interés está regresando 
lentamente al mercado, ya que el número de usuarios que realizan 
transacciones en dicha plataforma aumentaron 26 por ciento en los últimos 
6 meses, siendo estos los más sensibles a los cambios del mercado, mientras 
que los clientes que no realizan transacciones, aquellos que inician sesión, 
pero no realizan movimientos, subieron 10 por ciento en el último mes. "La 
plataforma vio que el número de usuarios retail a nivel mundial que 
realizaban transacciones en febrero volvieron a los niveles que no se veían 
desde mediados de 2022, durante el final de la última racha alcista", dijo 
Frida Vargas gerente general de la compañía para México. 

EL FINANCIERO  
  

 

Convocan al Caracol de Plata  
La Bolsa Mexicana De Valores (BMV), el Centro Mexicano para la Filantropía 
(Cemefi) y el Consejo de la Comunicación anunciaron una alianza para 
promover y entregar de manera conjunta el premio Iberoamericano Caracol 
de Plata enfocado a los mensajes de beneficio social. El director General de 
la BMV, José-Oriol Bosch Par, destacó que, desde sus inicios hace 130 años, 
la BMV ha mantenido un objetivo social claro. Gabriela Alatriste, directora 
de Comunicación de Cemefi, enfatizó que la convocatoria para el Premio 
Caracol de Plata estará abierta desde el 10 de abril hasta el 14 de junio y 
podrán participar agencias de publicidad, medios de comunicación y 
organizaciones de la sociedad civil. Se espera que este año duplique el 
número de registros de 2023, que fue de 78 empresas. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Yorio, de Washington a Acapulco  
Cambio de señales en Hacienda. Que el subsecretario de Hacienda, Gabriel 
Yorio, siempre sí va a la Convención Bancaria. Todo se modificó: Yorio se iba 
a quedar cuidando la agenda hacendaria en Washington, en la Reunión de 
Primavera del FMI y el Banco Mundial. Pero ahora, al igual que el secretario 
Ramírez de la O, también se regresa a México para darse cita en la 
Convención Bancaria de Acapulco, la próxima semana. ¿Por qué el cambio 
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de señales en Hacienda? Bueno, son tiempos de campaña y Yorio tiene 
aspiraciones de ser secretario de Hacienda. Y qué mejor que verse en la 
Convención Bancaria. (...)  

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial José Yuste 
 

 

A pesar de que este es un año electoral  
A pesar de que este es un año electoral, el panorama para la economía no 
luce fácil, máxime la reticencia que muestra la inflación con el impacto en el 
consumo de las familias. En el primer trimestre esta última variable no luce 
tan vigorosa como se quisiera por ejemplo en el comercio, sobre todo en lo 
que es la actividad al menudeo. De ahí que la semana pasada Banco Base de 
Lorenzo Barrera ajustara su pronóstico para el avance del PIB 2024 a 16%, 
casi en línea con BofA de Emilio Romano en 1.8%, y no tan lejos de Bx+ de 
Antonio del Valle que está en 1.9% (…) Si bien los últimos datos de ANTAD 
que preside (…) No son del todo desfavorables (…) Para la segunda mitad del 
año prevalece la incertidumbre (…) Dadas las dudas por la coyuntura 
proyecta crecer en todo 2024,4.8% en tiendas iguales, avance que ya sin 
inflación significará terminar tablas (…) Por supuesto la inseguridad con los 
robos a la logística, los hurtos hormiga (…) Y las extorsiones del crimen. La 
informalidad se suma al entorno atípico del año, que como quiera no ha 
desmotivado las inversiones de los miembros de esa agrupación que como 
es público andarán sobre 2,000 mdd, 11% más que en 2023. Como quiera 
retador escenario para el consumo.  

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres Alberto Aguilar 
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

BM reduce expectativa de crecimiento para México a 2.3 %  
El Banco Mundial redujo su expectativa de crecimiento para México a 2.3% 
desde 2.6% que estimó en enero, al quedar expuesto que los anuncios de 
inversión que llegarían atraídos por la relocalización de plantas de empresas 
extranjeras, no se han concretado. "Si nos fijamos en las cifras brutas de 
Inversión Extranjera Directa y los anuncios de inversiones de plantas nuevas, 
no estamos viendo grandes aumentos ni un mayor desempeño en el sector 
de las manufacturas", señaló el economista jefe para América Latina en el 
organismo, William Maloney. Está debajo del piso que tiene el rango de 
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crecimiento económico que espera el gobierno federal, expuesto en los Pre 
Criterios 2025, que está entre 2.5 y 3.5 % y es inferior al 2.7% esperado por 
el Fondo Monetario Internacional (FMI). Pese al recorte y las consideraciones 
de Banco Mundial para ajustar la previsión, la gobernadora de Banco de 
México, Victoria Rodríguez Ceja, sostuvo en comparecencia en el Senado su 
pronóstico del PIB para este año en 2.8 % puntual. 

EL ECONOMISTA   
 

Duda BM de impacto del nearshoring en México  
El Banco Mundial no observa un gran impacto de inversiones nuevas en 
México por el nearshoring, y revisó a la baja su pronóstico de crecimiento 
para el presente año y avizora un menor dinamismo en los siguientes. 
William Maloney, economista en jefe para América Latina y el Caribe del 
organismo, señaló que en las cifras de inversión extranjera y en los anuncios 
de instalación de fábricas que empiezan desde cero en México, no se han 
visto grandes comienzos, por lo que se deben tomar las medidas para volver 
atractivo al país. En contraste, añadió, se observa que en Costa Rica ha 
habido inversiones, tanto en dispositivos médicos y en fabricación de chips, 
y eso es exactamente lo que esperaríamos y eso tiene un impacto en el 
crecimiento. 

EL FINANCIERO   
 

 

México rompe racha negativa en salidas de capital 
extranjero  
Luego de arrancar el año con dos meses de salidas, México reportó flujo 
positivo en los mercados de deuda soberana. De acuerdo con información 
oficial, en marzo pasado inversionistas de otros países adquirieron más 
posiciones en bonos gubernamentales mexicanos de las que vendieron. 
Según datos del Banco de México (BdeM), al cierre de marzo de 2024 la 
tenencia de bonos nacionales de inversionistas foráneos ascendió a un billón 
783 mil millones de pesos, un incremento de 65 mil 880 millones de pesos 
frente al billón 717 millones de pesos reportados en igual mes de 2023. De 
esta forma el país rompió una racha negativa de dos meses consecutivos de 
salidas de capitales extranjeros. 

LA JORNADA   
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Ayudará recorte a mantener calificación  
EI recorte al gasto público propuesto por el Gobierno para 2025 es necesario 
para lograr que México mantenga una trayectoria sostenible en materia de 
deuda y no se ponga en riesgo su calificación crediticia, dijo Carlos Serrano, 
economista en jefe de BBVA México. En los Pre-Criterios Generales de 
Política Económica 2025, el Gobierno planteó que la Administración entrante 
reduzca 8.8 por ciento el gasto público en 2025 para lograr reducir el déficit 
público a 2.5 por ciento. Serrano expuso que es algo complicado, pero 
necesario parque este año se tendría el déficit más alto desde 1990, y si se 
mide tornando en cuenta los Requerimientos Financieros del Sector Publico 
será de 5.9 por ciento del PIB. Sin embargo, señaló que esto se debe hacer 
buscando una mayor recaudación, en particular reduciendo el nivel de 
informalidad del País. En tanto, en un análisis, BBVA señaló que nueve de 15 
entidades del país están diversificando los productos que exportan ante el 
nearshoring. De 2018 a 2023, la concentración por productos exportados se 
redujo en 5.4 por ciento con lo que se logró una mayor diversificación en 
Jalisco, Baja California, Aguascalientes, Michoacán, Puebla, Chihuahua, 
Tamaulipas, Guanajuato y Veracruz, expuso Diego López, economista senior 
de BBVA México. 

REFORMA   
 

Arranca pugna por las Afores  
Comenzó el jaloneo en San Lázaro por administrar casi 6 billones de pesos 
de las Afores. La bancada de Morena en la Cámara de Diputados inscribió 
una iniciativa que plantea la creación del Fondo para el Bienestar, que será 
constituido por la Secretaría de Hacienda y el Banco de México, y que se 
encargaría de la administración de más de 45 millones de los 74.4 millones 
de cuentas de los ahorros para el retiro de los trabajadores. En el documento 
se señala que el Fondo de Pensiones servirá como un vehículo de 
coordinación para que el IMSS y las Administradoras de Fondo para el Retiro 
(Afores), puedan consolidar e invertir los recursos.  

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

 

Iniciativa para usar pensiones no reclamadas debilita sistema  
La iniciativa de diputados de Morena para que el ahorro no reclamado de los 
trabajadores que cumplieron los 70 años pasen al Fondo de Pensiones para 
el Bienestar vulnera los derechos de los trabajadores y exhiben falta de 
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recursos para conformar a éste mismo, afirmaron especialistas en materia 
pensionaría. Guillermo Zamarripa, presidente de la Asociación Mexicana de 
Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), aseguró que dicha 
propuesta vulnera el derecho a la propiedad sobre la cuenta del trabajador 
y puede afectar en la confianza del Sistema de Ahorro para el Retiro en 
México. "Es motivo de preocupación que se esté definiendo una fecha y 
consiste prácticamente en una apropiación. La iniciativa prácticamente dice: 
a los 70 años no me importa si estás activo, trabajando, cotizando o no, se 
va el recurso al Fondo", acotó al respecto el titular, en entrevista. "¿Que pasa 
con los trabajadores que quieren seguir laborando y quieren dejar su dinero 
en la Afore hasta después de los 70 años? Es pésima idea por el daño 
reputacional para el Sistema, y por reducir los cinco años de prescripción", 
coincidió Carlos Ramírez, expresidente de la Comisión Nacional del Sistema 
de Ahorro para el Retiro (Consar). 

EL FINANCIERO   
 

Ventas a tiendas comparables de la ANTAD suben 7.9%  
En marzo, las ventas de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y 
Departamentales (ANTAD) aumentaron 7.9 y 10.9 por ciento, 
respectivamente, atiendas comparables y a unidades totales. El desempeño 
fue impulsado por un quinto fin de semana adicional en el mes, además de 
las vacaciones de Semana Santa que, tradicionalmente, incrementan el 
consumo. Con esto, los resultados de marzo se colocaron como el mejor 
tercer mes desde el 2018, cuando las ventas de los agremiados subieron 9.9 
y 13.4 por ciento a tiendas comparables y totales, respectivamente. 

EL FINANCIERO   
 

Televisa obtiene financiamiento por 10 mil mdp  
Televisa obtuvo un financiamiento por 10 mil millones de pesos (alrededor 
de 610 mdd) por cinco años, así como una línea de crédito revolvente 
equivalente a 500 mdd, informó la empresa en un comunicado a la BMV. 
Detalla que los fondos se utilizarán para refinanciar la deuda existente. 
"Grupo Televisa anunció hoy que ha celebrado un financiamiento con un 
sindicato de bancos, el cual incluye un crédito simple por una vigencia de 5 
años, por la cantidad de 10 mil millones de pesos, así como una línea de 
crédito revolvente a 5 años, por 500 mdd, a ser dispuesta en pesos 
mexicanos", refirió. 

EL FINANCIERO   
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HR Raliugs ve tope para el crecimiento  
Pese a los buenos resultados macroeconómicos en México en los últimos 12 
meses, se debe considerar su agotamiento, lo que, sumado a los aun 
persistentes niveles altos de inflación, política monetaria restrictiva y los 
altos niveles de déficits presupuestarios, pueden limitar el crecimiento del 
país en 2024, expuso HR Ratings, y ratificó la calificación para la deuda 
soberana en HR BBB+(G), manteniendo la perspectiva estable. 

MILENIO DIARIO   
 

 

La UIF presentó 14 denuncias por lavado de dinero en el 1 
bimestre  
En el primer bimestre del año, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), de 
la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) presentó un total de 14 
denuncias por lavado de dinero y delitos precedentes, de acuerdo con su 
informe de actividades. En su reporte, la UIF, a cargo de Pablo Gómez, 
informó que en estas 14 denuncias ante la Fiscalía General de la República 
están involucrados 110 sujetos, sin dar más detalles al respecto ."El Gobierno 
de México fortaleció la estrategia de combate a las operaciones con recursos 
de procedencia ilícita, mediante análisis encaminados al desmantelamiento 
financiero de los grupos delincuenciales, por lo que se redoblo el combate al 
lavado de dinero, a través de la participación de la UIF", aseguró la 
administración de Andrés Manuel López Obrador en su Quinto Informe de 
Gobierno. 

EL ECONOMISTA   
 

Fibra MTY invertirá entre 500 y 1,000 mdd por año  
Fibra MTY, el fideicomiso de inversión en bienes raíces enfocado en el sector 
industrial, oficinas y comercial, planea invertir entre 500 y 1,000 millones de 
dólares por año, durante los próximos cinco años, en la adquisición de naves 
industriales para atender la demanda de espacio por el nearshoring. Jorge 
Avalos Carpinteyro, director general del fideicomiso inmobiliario, puntualizó 
en entrevista, que las inversiones previstas para este año rondan entre los 
500 a 800 millones de dólares. Los recursos, dijo, se usarán para comprar 
propiedades de uso industrial, las cuales están en Querétaro, Monterrey, 
Ciudad Juárez, Chihuahua y Tijuana. Actualmente tienen identificados 50 
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nuevos parques industriales en construcción en todo el país, derivada de la 
demanda del nearshoring, tendencia que catalogó como "una realidad". 

EL ECONOMISTA   
 

La carestía de Estados Unidos pega al superpeso  
La pérdida frente al billete verde se debió a la aceleración de la inflación en 
Estados Unidos en marzo, ligando dos meses al alza, lo que fortalece la visión 
de la Reserva Federal (Fed) sobre mantener elevadas las tasas de interés. En 
tanto, el dólar al menudeo terminó en 16.83 pesos a la venta, de acuerdo 
con información de CitiBanamex. 

EL UNIVERSAL  
  

 

Hoy arranca operaciones el Consejo Ejecutivo de la 
Economía Digital  
Hoy arranca operaciones el Consejo Ejecutivo de la Economía Digital, una 
iniciativa del Centro para la Sociedad del Futuro, think tank que encabeza 
Elena Estavillo. Esta iniciativa consiste en reunir empresas del ecosistema 
digital de áreas como telecomunicaciones, plataformas y de tecnología, cuya 
intención es contar con un foro que discuta los principales temas de manera 
prospectiva. Dichos temas, que son importantes y no están en la agenda 
inmediata de las asociaciones, se discutirán en su forma más amplia para 
abonar en la mejora del ecosistema digital o en propuestas para políticas 
públicas. En el Consejo participan especialistas, académicos y científicos con 
diversidad de enfoque. En esta primera sesión arrancan con 10 participantes 
y el tema será Inteligencia Artificial (IA) (…)  

REFORMA, columna Capitanes 
 

En el extremo  
En el extremo, algunos creen incluso que antes de que concluya este sexenio 
el 30 de septiembre de este año, estaremos expuestos a una crisis financiera 
(…) Habrá quien diga que esta afirmación no es consistente con las cifras de 
inversión extranjera directa que fueron dadas a conocer tanto por el Banco 
de México como por la Secretaría de Economía (…) Sin embargo, sería 
absurdo negar el hecho de que tenemos una fuerte corriente de 
inversionistas extranjeros que están valorando la posibilidad de instalarse en 
México en el curso de los siguientes meses o de los próximos años (…) Pero 
también nos encontramos con muchos otros inversionistas(…) Que le siguen 
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apostando a nuestra moneda (…) ¿Cómo conciliar estas dos visiones tan 
encontradas? Por una parte, la de los inversionistas locales que perciben que 
la continuidad del gobierno actual implicaría riesgos muy severos para la 
estabilidad política y financiera del país. Por otro lado se encuentran los 
inversionistas foráneos, que consideran que los factores fundamentales de 
la economía mexicana son suficientemente sólidos como para apostarle al 
futuro de nuestro país (…)  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas Enrique Quintana   
 

Muertos financiarán a vivos: Pensiones para el Bienestar  
Se escucha muy fuerte, pero es una posibilidad que puede convertirse en 
realidad, en breve: los muertos financiarán a los vivos. Depende de que se 
apruebe la iniciativa de ley que propone el diputado Ignacio Mier del partido 
en el poder, Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). La presentó, 
específicamente Ignacio Mier, coordinador de la bancada oficialista, en la 
Cámara de Diputados. La intención de la iniciativa de ley, es crear un Fondo 
de Pensiones para el Bienestar, para garantizar la pensión universal y 
asegurar una pensión de 16 mil 767 pesos mensuales a los que se jubilan. Los 
recursos, estimados en alrededor de 60 mil millones de pesos, para ese 
propósito provendrían de distintas fuentes. Una de ellas, que aportará la 
mitad del total, son las pensiones no reclamadas de los trabajadores de más 
de 70 años de edad (…)  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos Marco A. Mares 
 

 

También, como parte de la defensa a las críticas   
(…) También, como parte de la defensa a las críticas sobre los despidos del 
personal de salud en los estados que se oponen a la centralización del 
sistema, presumen los datos de basificación de esos trabajadores, sin 
comentar que esa tarea estuvo bajo el mando de un tabasqueño: Candelario 
Pérez Alvarado, involucrado en los audios de Amilcar Olán -el amigo de los 
hijos del Presidente- que reveló este miércoles la organización Mexicanos 
Contra la Corrupción e Impunidad. En el desaparecido Insabi, Candelario -
como lo identifican en el audio Amílcar y su interlocutor- fungió como 
Coordinador de Recursos Humanos y Regularización de Personal. En esa 
posición lo colocó su amigo y coterráneo Juan Antonio Ferrer, otro 
tabasqueño mencionado en la llamada, exdirector del fallido Insabi (…) A la 
luz de los hechos, el amigo de "Andy" López Beltrán estaba equivocado, 
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porque a Candelario nunca lo "tronaron" y, como decía la voz no identificada, 
"quedó bien en la transición" (…) Este es un escenario irónico en el que el 
grupo de empresarios amigos de "Andy", identificados como un "clan" que 
ha sido favorecido con contratos multimillonarios a través del tráfico de 
influencias, acusan a otros funcionarios de la 4T igualmente por actos de 
corrupción, y el resultado es que estos fueron beneficiados con mejores 
posiciones en el gobierno. Una locura (…)  

EL UNIVERSAL, columna Historia de NegoCEOs Mario Maldonado 
 

 

Hay buenas noticias  
Hay buenas noticias para contribuyentes cumplidos. Nos dicen que a unos 
días de que inició la temporada de personas físicas para declarar, la autoridad 
fiscal ya hizo las primeras devoluciones a quienes tuvieron saldo a favor (…) 
Nos cuentan que eso se logró gracias al Sistema Automático de Devoluciones 
que ha desarrollado el Servicio de Administración Tributaria (SAT), a cargo 
de Antonio Martínez Dagnino, con la finalidad de fortalecer ese modelo que 
facilita la validación de la información y mejorar el tiempo de respuesta (…)  

EL UNIVERSAL Columna Desbalance  
 

Tianguis Turístico   
(…) Entre las noticias que trae la 48 edición del Tianguis Turístico incluya dos 
nuevos proyectos aeroportuarios que serán clave para detonar el desarrollo 
integral de Nayarit y en la costa de Oaxaca. El aeropuerto de Tepic, que ahora 
se llamará de la Riviera Nayarit (TPQ), y el de Puerto Escondido (PXM) en 
Oaxaca, serán desarrollados por Aeropuertos Turísticos Mexicanos (ATM), 
integrado por ASA, junto con Aeropuertos Mota Engil México (AME) y, hasta 
ahora han invertido más de siete mil millones de pesos a fin de modernizar 
e internacionalizar las terminales, donde éstas han sido modernizadas, así 
como pistas, calles de rodaje y torres de control para recibir aeronaves de 
más capacidad (....)  

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente Alicia Salgado 
 

 

Quiere Morena expropiar ahorros de adultos mayores  
En verdad inaudita y muy preocupante la iniciativa de los diputados Ignacio 
Mier y Angélica Cisneros, de Morena, que pretende expropiar los ahorros no 
sólo del retiro, sino también de vivienda de trabajadores mayores de 70 
afiliados al IMSS y de 75 años en el caso del ISSSTE para traspasar estos 
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recursos a un nuevo Fondo de Bienestar con el que se pretende cumplir una 
de las propuestas de López Obrador, que es garantizar que los trabajadores 
que ganen menos del promedio salarial en afiliados al IMSS se jubilen con el 
100% del salario de su último trabajo (…) La iniciativa, publicada en la Gaceta 
Parlamentaria de la Cámara de Diputados el pasado 4 de abril, pretende 
reformar diversas disposiciones de las leyes del Seguro Social, del ISSSTE, de 
los Sistemas de Ahorro para el Retiro; Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria; Federal para la Administración y Enajenación 
de Bienes del sector público y del decreto que extingue a la Financiera 
Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero para crear 
el Fondo de Pensiones para el Bienestar (…)  

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates Maricarmen Cortés 
 

 

La obsesión  
La obsesión de algunos legisladores de Morena de hincar el diente en los 8 
billones de pesos que han ahorrado los trabajadores en sus fondos para el 
retiro no ha cesado durante toda esta administración. Muchos y variados han 
sido los intentos por dar al Estado estos recursos que son de quienes trabajan 
o lo han hecho dentro de la economía formal. La nueva intentona, que podría 
ser presentada la próxima semana, establece que los trabajadores que 
coticen en el IMSS y en el ISSSTE perderán el control sobre su dinero, puesto 
que pasará a formar parte de algo que han denominado Fondo del Bienestar 
(…) La iniciativa está formulada de tal manera que el derechohabiente 
tendría que enfrentarse al Estado si quiere seguir teniendo el mismo acceso 
a sus recursos que el resto de los trabajadores (…) Desde el punto de vista 
de las finanzas públicas, es necesario hacer hincapié en que se está 
buscando, por medio de una ley secundaria, que el gobierno tome el dinero 
de las personas para poderlo usar de una manera prácticamente discrecional 
(…)  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior David Páramo   
 

 

Emprendedoras, clave en ventas por catálogo   
Si algo distingue a los emprendedores, es que siempre están buscando 
opciones para crecer sus ventas; las que se dedican a ofrecer para el hogar, 
zapatos, ropa o belleza mostrando sus catálogos en cada oportunidad, 
merecen un amplio reconocimiento a su tenacidad. Y es que vender por 

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20240411/10d7842-2d61f92.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20240411/Nvo_Plano_205310350_7438.pdf


catálogo es una de las vías en la que ya no solo mujeres participan 
activamente, según datos de Natura, que en México lleva Hans Werner, ya 
más del 15 por ciento son caballeros incorporándose a esta forma de obtener 
un ingreso. Natura y Avon ahora unirán sus fuerzas de ventas, como ya 
sucede en Perú, Colombia y Brasil, pues en esos países un 80 por ciento de 
los consultores venden ambas marcas y esperan replicar el modelo. (...)  

EL FINANCIERO, columnas Moneda en el Aire Jeanette Leyva Reus 
 

 

Adeudos crecientes  
En la recta final de la administración y pese al mensaje presidencial que hace 
falta dinero para el tema de salud, el gobierno federal enfrenta adeudos con 
laboratorios farmacéuticos y distribuidores de medicinas por la friolera de 10 
mil millones de pesos. La denuncia la hace Rafael Gual, director de la Cámara 
Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma) (…) Gual dice que estos 
adeudos se vienen arrastrando desde 2021 cuando existía el Instituto de 
Salud para el Bienestar (…) Para el director de Canifarma, estos adeudos 
crecientes meten ruido a la compra de medicinas para 2025, es decir para el 
primer año de la próxima administración, además que existe preocupación 
porque el Insabi está en proceso de cierre (…) Para los expertos, el gasto del 
gobierno en salud registra un franco descenso, ya que se estima que en 2023 
fue apenas de 2.7 por ciento del PIB cuando en el sexenio pasado llegó a 5.2 
por ciento del PIB anual. (...) Será a más tardar en el cuarto trimestre del año, 
cuando Santander lance su banco 100 por ciento digital llamado Openbank, 
que tendrá como mandamás aquí a Matías Núñez. Por lo que se sabe, el 
lanzamiento será simultaneo en los mercados de México y Estados Unidos 
(...)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Corporativo Rogelio Varela   
 

¿Qué tan certificada está la nueva Mexicana?  
Otro de los flancos que peligrosamente tiene abiertos la nueva Mexicana de 
Aviación, y que nos vuelve a remitir a una falta de rigor y a esa advertencia 
de que las cosas "se estaban haciendo sobre las rodillas", es la ausencia de 
certificaciones. La aerolínea es dirigida ahora por el general Leobardo Ávila 
Bojórquez, que terminó sustituyendo al general Sergio Montaño, que al igual 
que el general René Trujillo, tuvieron que ser removidos por los 
incumplimientos de Petrus, ahora SAT Aero Holdings. La nueva empresa 
estatal está operando actualmente con cinco aviones (…) Se desconoce si los 
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cinco aparatos cuentan con todas sus certificaciones (…) Por lo que se sabe, 
tras el ajuste en el equipo original al que se le encomendó relanzar Mexicana 
que promovió el general Luis Cresencio Sandoval, se han venido subsanando 
esas deficiencias. Sin embargo, urge un acompañamiento más estrecho con 
los profesionales de la aviación, si es que se quiere contar con una opción 
que cumpla con el requisito de la eficiencia y la calidad en el servicio  (...)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5ta Transformación Darío Celis Estrada  
 

El abuso con el fármaco Keytruda  
El medicamento más famoso de todo el mundo en este momento se llama 
Keytruda. Se trata de un fármaco contra el cáncer de la farmacéutica 
estadounidense Merck, conocida en México como Merck Sharp and Dohme 
o, propiamente, MSD. La empresa la dirige aquí Jennifer Cox. Este 
medicamento es tan innovador y efectivo contra el cáncer, que sus ventas 
globales anuales alcanzan 25 mil millones de dólares. Algunas estimaciones 
hablan de que la mitad de la facturación de Merck ya está explicada por ese 
solo fármaco, y que de aquí a 2028 difícilmente otra medicina lo podría 
desbancar del primer lugar mundial. (...) En México el precio promedio de 
una solución de cuatro mililitros; es decir, una simple inyección intravenosa, 
es de alrededor de 100 mil pesos. Este medicamento es distribuido bajo la 
etiqueta de la farmacéutica Schering Plough en nuestro país (fusionada hace 
años con MSD) (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata Carlos Mota 
 

 

Violencia política en México  
Los procesos electorales son fundamentales para la democracia. Las alertas 
rojas ante el incremento de violencia contra candidatos de elección popular, 
se encendieron nuevamente, ante el caso de la ejecución de Gisela Gaytán, 
candidata de Morena a la presidencia municipal de Celaya, Guanajuato. La 
organización Laboratorio Electoral e Integralia han reportado cifras de 
violencia y muerte en el marco de la campaña electoral y cómo evoluciona 
la violencia contra los políticos (...) La violencia criminal que enfrentan cada 
vez un mayor número de candidatos, se agregan decenas de atentados, 
agresiones, desapariciones, amenazas o intimidación que han sufrido en casi 
diez meses políticos y aspirantes a algún cargo de elección popular en 
México, señala la organización. El Laboratorio Electoral contabilizó en su 
último reporte, 157 agresiones a aspirantes y personas relacionadas con el 
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actual proceso electoral. De estos, 51 fueron asesinatos de los que 27 eran 
aspirantes a algún cargo de elección popular, además de 9 secuestros, 22 
atentados y 75 amenazas (...)  

24 HORAS, columna Hechos y Susurros Dolores Colín 
 

 
 
 

ENTORNO POLÍTICO 
 

 

AMLO celebra repudio a irrupción de Ecuador  
El Presidente Andrés Manuel López Obrador celebró la condena enérgica de 
la Organización de los Estados Americanos (OEA) a Ecuador por la 
intromisión en la embajada de México en Quito; agradeció a Joe Biden por 
rectificar su postura y emitir un pronunciamiento más directo sobre el caso, 
pues seguramente "no estaba bien informado". Luego de la resolución del 
Consejo Permanente del organismo internacional con 29 votos a favor, una 
abstención y un voto en contra de repudiar la violación a la sede diplomática 
mexicana, el mandatario destacó: "Lo que acabamos de ver de la OEA es algo 
atípico, pero consecuente". En ese sentido, resaltó que el martes la OEA, aún 
con todo lo que significa, "todos los gobiernos representados, incluso el 
secretario Luis Almagro, que ha tenido una actitud muy conservadora y 
antidemocrática, condenó el hecho porque, la verdad, es injustificable". 

LA RAZÓN   
 

López Obrador dice que 200 candidatos solicitaron 
protección  
La cifra de candidatos que han solicitado protección del Gobierno de México 
casi se ha duplicado en los últimos 10 días hasta 200 en medio de unas 
campañas que han dejado decenas de asesinatos, informó ayer el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. De estas peticiones, detalló, ya hay 186 
aspirantes que cuentan con protección, incluyendo a los tres candidatos a la 
presidencia, la oficialista Claudia Sheinbaum y los opositores Xóchitl Gálvez y 
Jorge Álvarez Máynez. En tanto, aún están pendientes de evaluarse tres 
solicitudes y las otras 11 personas al final declinaron la protección, según 
detalló. Apenas la semana pasada, la secretaria de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, informó de 108 solicitudes de protección 
recibidas y 86 concedidas hasta el 1 de abril. 

LA CRÓNICA DE HOY   
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ASF se negó a auditar a Pemex, CFE y Tren Maya  
Agustín Caso Raphael, quien fue cesado el pasado martes como auditor 
especial de Desempeño de la Auditoría Superior de la Federación, acusa al 
titular del máximo órgano de fiscalización, David Colmenares, de excluir 
auditorías integrales a Pemex, CFE, el Tren Maya y otros proyectos de 
infraestructura. En entrevista con El Universal, Caso Raphael asegura que 
hubo auditorías a modo en la revisión de la Cuenta Pública 2023, porque se 
debe revisar a mediano plazo y sistemáticamente, no a "capricho". Indica que 
de seguir una tendencia de parcialidad en la ASF se corre el riesgo de 
debilitarla y que pierda su objetivo. Ratifica la auditoría que hizo en 2021, en 
la que se reveló que la cancelación del aeropuerto de Texcoco costaría 300 
mil millones de pesos. 

EL UNIVERSAL   
 

 

Sustituye Arely Gómez a Caso en la ASF  
El titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David Colmenares, 
designó ayer a la ex Procuradora de la República, Arely Gómez, como nueva 
Auditora Especial de Desempeño. Gómez sustituye a Agustín Caso, quien tras 
ser destituido por Colmenares denunció que en la ASF se ha perdido la 
independencia, se censuran las revisiones y se arreglaban las auditorías al 
gusto de los entes auditados. El nombramiento de Gómez se hizo en 
presencia de los auditores especiales y titulares de la ASF, a quienes Caso 
señaló por irregularidades como manipular auditorías. "Este nombramiento 
se da con la finalidad de seguir fortaleciendo las labores de la ASF", se indicó 
en una tarjeta informativa. Arely Gómez fue Procuradora General de la 
República del 1 de marzo de 2015 al 26 de octubre de 2016, durante el 
sexenio de Enrique Peña Nieto. 

REFORMA   
 

Revisiones que hizo Caso tienen sesgo: Ignacio Mier  
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 
afirmó que todas las evaluaciones realizadas por el exauditor especial de la 
Auditoria Superior de la Federación (ASF) Agustín Caso tienen sesgo. 
"Nosotros habíamos señalado, en diversas ocasiones, que había dejado 
mucho qué desear, que estaban muy sesgadas sus escrutinios, todos los 
informes y las auditorías especiales llevaban sesgo, esto no inició ahora, fue 
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desde el primer año que se estaba calificando las cuentas públicas, y se tenía 
que seguir el procedimiento administrativo", explicó. 

EL UNIVERSAL   
 

La OEA condena el asalto en Ecuador a la embajada  
La Organización de los Estados Americanos (OEA) respaldo a México y 
aprobó una resolución que condena "enérgicamente" la incursión de la 
Policía ecuatoriana en la Embajada mexicana en Quito. La resolución fue 
presentada ante el Consejo Permanente de la OEA por la delegación de 
Colombia, y aprobada con el voto favorable de la gran mayoría de países y el 
único voto en contra de Ecuador. La delegación de México no se presentó a 
la sesión, mientras que El Salvador se abstuvo en la votación. La resolución 
resuelve "condenar enérgicamente la intrusión en las instalaciones de la 
Embajada de México en el Ecuador y los actos de violencia ejercidos en 
contra de la integridad y la dignidad del personal diplomático de la misión". 

LA CRÓNICA DE HOY   
 
 

Jorge Glas narra vía Zoom su secuestro y golpiza a manos de 
policías de Ecuador  
El ex vicepresidente ecuatoriano Jorge Glas tuvo este miércoles la primera 
oportunidad de conectarse con sus abogados y familiares cercanos. Vía 
Zoom, durante casi 40 minutos (lo que permite una conexión no pagada), 
desde una celda de la cárcel de máxima seguridad denominada La Roca, se 
escuchó su testimonio de cómo fue secuestrado, el viernes pasado, por las 
fuerzas militares y policiales tras la orden del presidente Daniel Noboa. La 
noche del 5 de abril fue sacado de la habitación de la embajada mexicana y 
se resistió, ante lo cual fue golpeado, prácticamente torturado. En dos 
ocasiones intentaron esposarlo, pero la resistencia de Glas, que mide 
alrededor de 1.80, provocó la reacción virulenta de los gendarmes, quienes 
le propinaron patadas y golpes de puño y metralleta en piernas y brazos. Sólo 
así pudieron doblegarlo y luego esposarlo. Cuando consideraron que estaba 
ya inmovilizado, con la intención de filmarlo, como si estuviese en buenas 
condiciones, quisieron leerle sus derechos. Glas se desvanece, se cae, le 
piden que se levante, pero no podía "por la paliza que me habían dado", se 
oye en una grabación que circuló en redes sociales desde la cuenta de su 
abogada Sonia Vera. 

LA JORNADA   
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Lanza EU cacería contra capos  
Los gobiernos de México y Estados Unidos lanzaron la Operación Plaza Spike 
contra los cárteles mexicanos que facilitan el flujo de fentanilo, así como 
otras drogas, precursores y herramientas para fabricar drogas y enviarlas al 
país vecino. La Operación Plaza Spike, anunciada por la Oficina de Aduanas y 
Protección Fronteriza de los Estados Unidos, incluye revelar el nombre de los 
altos líderes de los cárteles de las plazas, los "jefes de plaza", para aumentar 
la presión pública y policial sobre ellos. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Detienen a más mujeres por el tráfico de drogas duras  
El crimen organizado ha convertido a las mujeres en frecuentes cargadoras 
—mulas— de drogas duras, pues en los últimos años la gran mayoría de las 
sentenciadas por delitos contra la salud llevaba metanfetaminas, fentanilo o 
cocaína, dejando a las traficantes de mariguana en un registro marginal. La 
ropa interior, los cosmetiqueros o el equipaje de niños sirvieron como 
fachadas para esconder las sustancias ilícitas. Una investigación de MILENIO 
basada en la revisión de las sentencias de los jueces por narcóticos en el país 
dentro del Sistema Penal Acusatorio revela que en los últimos cinco años 
carteles como los de Jalisco y Sinaloa utilizaron a las mujeres para traficar 
miles de pastillas que llevaban escondidas en cremas de noche. Según el 
buscador de sentencias del Poder Judicial, del 1 de enero de 2019 a la fecha 
han sido sentenciadas mil 182 mujeres por delitos federales relacionados 
con narcóticos. 

MILENIO DIARIO   
 

 

Prueba Xóchitl que Claudia mintió sobre las cuentas de sus 
familiares  
Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la coalición PAN-PRI-PRD, acusó a 
Claudia Sheinbaum de mentir en el debate al negar que algunos de sus 
familiares tenían cuentas en paraísos fiscales, pues recordó que la madre de 
la morenista, Annie Pardo, figura en la lista de Mossack Fonseca, donde 
aparece como socia de la empresa JAEM Ltd., registrada en las Islas Vírgenes 
Británicas incorporada el 1 de marzo de 1990 y como inactiva el 2 de 
noviembre de 2009. En la lista de los Panama papers también figuran otros 
familiares de Sheinbaum con empresas en activo. Entre ellos su primo 
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Gabriel Davidov Pardo, que aparece como socio de JAJOGA Ltd., compañía 
registrada en las Islas Vírgenes y que aparece como incorporada el 8 de 
diciembre de 2008. En esta empresa también sale registrado el hermano de 
Davidov, José, así como Sally Jaqueline Pardo Semo, tía de Sheinbaum, y su 
prima Vanessa Gurwitz Pardo. 

EL FINANCIERO   
 
 

Sheinbaum admite que sí existen, pero aclara que "no hay 
nada ilegal"  
La candidata presidencial del oficialismo, Claudia Sheinbaum, reconoció que 
sus familiares aparecen en los Panama papers, ya que tienen tres cuentas en 
paraísos fiscales, no obstante, aseguro que "no hay nada ilegal". La morenista 
sostuvo un encuentro privado con los integrantes de la Conferencia del 
Episcopado Mexicano. Al término fue cuestionada en torno a las acusaciones 
de la candidata presidencial de oposición, Xóchitl Gálvez, quien, en el debate 
del domingo, señaló que "hay información de los Panama papers donde tu 
familia no tiene una, sino tres empresas en paraísos fiscales para evadir 
impuestos". En respuesta, Sheinbaum admitió la veracidad de la 
información, aunque en el debate llamo a Gálvez "mentirosa". 

EL FINANCIERO   
 

 

"Xóchitl Gálvez quiere que INE le haga su campaña": Mario 
Delgado  
Mario Delgado Carrillo, presidente nacional de Morena, acusó que Xóchitl 
Gálvez Ruiz, candidata presidencial del Partido Acción Nacional (PAN), 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), pretende que el Instituto Nacional Electoral (INE) le haga 
su campaña electoral al pedir que monte espectaculares y haga comerciales 
con los lemas que ella quiere. Mario Delgado cuestionó que Xóchitl Gálvez 
acudiera este pasado 9 de abril a una reunión con consejeros del INE para 
pedirles hacer una campaña diciendo que, sin importar el resultado de la 
elección, los programas sociales no serán eliminados. Ante eso, opinó que en 
realidad la exsenadora panista está intentando que la autoridad electoral le 
haga campaña ante la falta de apoyo de los dirigentes del PAN y PRI. 

CONTRARÉPLICA   
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Arman Samuel y Alito tira tira por la red X  
El Gobernador de Nuevo León, Samuel García, y el dirigente nacional del PRI, 
Alejandro "Alito" Moreno, protagonizaron ayer un "tira-tira" que subió de 
tono, en el que el emecista llamó "corruptazo" al tricolor, quien le reviró con 
una referencia de "payaso". El encontronazo inició con una declaración de 
Moreno al final de una rueda de prensa que ofreció en el PRI estatal para, 
luego de acusaciones de MC, respaldar a Adrián de la Garza, candidato 
tricolor a la Alcaldía, cargo que también busca Mariana Rodríguez, esposa del 
Gobernador. "Es la frivolidad que este tipo de personajes generan en la 
política", dijo el priista al hablar de los integrantes de MC en casos como el 
video de García con el candidato presidencial, Jorge Álvarez Maynez, en el 
Estadio Universitario. Minutos después, el Gobernador le respondió en su 
cuenta de X. "Que el corruptazo de @alitomorenoc venga a hablar mal del 
nuevo Nuevo León, es casi un honor. Alito, mejor regrésate a asesorar a 
@XochitlGalvez para el segundo debate, porque vaya que lo necesita", 
posteó el emecista. 

REFORMA   
 
 

Inicia la campaña desde su hogar  
"Desde hace años en Celaya todos tenemos miedo, pero también muchos de 
nosotros tenemos responsabilidad", dice Juan Miguel Ramírez Sánchez, 
candidato a la presidencia municipal de Celaya, designado tras el asesinato 
de Gisela Gaytán. En entrevista, señala que inició su campaña desde casa 
dando entrevistas, pues no cuenta con seguridad, la cual solicitó al gobierno 
federal, y adelantó sus planes para pacificar al municipio. Desde hace años 
en Celaya todos tenemos miedo, pero tenemos responsabilidad y vamos a 
seguir adelante, no nos va a doblar el asesinato de Gisela. ¿Usted ya solicitó 
el mecanismo de seguridad? Sí, lo solicitó el comité estatal y el comité 
municipal (de Morena), pero nosotros estamos haciendo al IEEG y al INE una 
solicitud personal porque no queremos que después digan que no hicimos 
solicitud. Estamos haciendo una campaña por la radio, por entrevistas, y 
esperemos que se solucione el problema de seguridad y estemos a ras de 
tierra. 

EL SOL DE MÉXICO   
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Detienen a policía que asesinó a normalista  
El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que finalmente 
detuvieron al policía estatal que asesinó al estudiante de la Escuela Normal 
Rural de Ayotzinapa en Chilpancingo, Guerrero. La captura sucede casi un 
mes después de que informara en una de sus conferencias 
&#039mañaneras&#039 que el agente de seguridad se había fugado, lo que 
provocó protestas y remociones en el gobierno y la fiscalía estatales. En 
cuanto al arresto, mencionó que se llevó a cabo en un rancho en Tixtla, 
propiedad de otro miembro de la policía estatal. El mandatario también 
destacó que, a diferencia del pasado, donde imperaba la impunidad, ahora 
se investiga a fondo para garantizar justicia. 

CONTRARÉPLICA   
 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

Inflación en EU pone nerviosos a Wall Street y bolsas 
mexicanas  
Las acciones estadounidenses cerraron a la baja el miércoles después de que 
unos datos de inflación por encima de lo esperado apagaran las esperanzas 
de que la Reserva Federal comenzaría su fase de recorte de tasas de interés 
ya en junio. "La rigidez de los datos de inflación provoco una mentalidad de 
vender primero y preguntar después"", dijo Ryan Detrick, estratega jefe de 
Mercado de Carson Group. Las minutas de la reunión de política monefaria 
de la Fed de marzo reflejaron la preocupación de que el avance de la inflación 
hacia su objetivo podría haberse estancado, y que podría ser necesario 
mantener una política monetaria restrictiva durante más tiempo de lo 
previsto. Los inversionistas se centrarán ahora en el informe de precios a la 
producción del jueves para obtener una imagen más clara de la inflación de 
marzo, y los gigantes bancarios JPMorgan Chase, Citigroup y Wells Fargo, 
presenten sus reportes a la Bolsa. 

EL ECONOMISTA   
 

Comercio mundial de productos crecería 2.6% en 2024: 
OMC  
El volumen del comercio mundial de productos registrará tasas de 
crecimiento interanuales de 2.6% en 2024 y de 3.3% en 2025, proyectó la 
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Organización Mundial de Comercio (OMC). El volumen del comercio 
disminuyó 1.2% el año pasado, tras crecer 3.0% en 2022, a pesar del estallido 
de la guerra en Ucrania. "La persistencia de los efectos de los elevados 
precios de la energía y la inflación pesaron especialmente en la demanda de 
productos manufacturados que generan mucho comercio, pero en los 
próximos dos años se debería producir una recuperación gradual", dijo la 
OMC en su informe Perspectivas del comercio mundial, difundido este 
miércoles. Considera que el descenso relativamente pequeño registrado por 
el comercio de mercancías en 2023 impide apreciar una fuerte variación 
regional. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Sin reformas estructurales que aprovechen tecnologías, la 
economía mundial seguirá estancada: FM1  
La economía mundial seguirá perdiendo tracción para crecer si las 
autoridades no impulsan una serie de estrategias de política económica para 
aprovechar las nuevas tecnologías, advirtieron economistas del Fondo 
Monetario Internacional (FMI). Al interior del tercer capítulo analítico del 
reporte insignia del FMI, el llamado World Economic Outlook (WEO), 
explicaron que este deterioro en la capacidad de crecimiento global se 
exacerbó por la caída generalizada de la formación del capital privado 
posterior a la crisis de 2008 y un lento crecimiento en la población en edad 
de trabajar. Proponen que se combinen políticas de apoyo a la innovación, 
que incluyan financiamiento a la investigación, subsidios a este tipo de 
actividades de investigación y desarrollo, e incentivos fiscales que 
promuevan el amplio desempeño de las empresas innovadoras. 

EL ECONOMISTA   
 

Banco de Canadá mantiene tasa en 5%  
El Banco de Canadá mantuvo su tasa de interés de referencia en 5%, en 
espera de señales de que la caída de la inflación se mantendrá antes de 
empezar a recortarlas. "Aunque la inflación sigue siendo demasiado alta y 
persisten los riesgos, el IPC y la inflación subyacente se han moderado en los 
últimos meses", declaró el banco central, añadiendo que su Consejo de 
Gobierno "buscará pruebas de que este impulso a la baja se mantiene". Dejar 
la tasa de interés de referencia sin cambios -por sexta ocasión consecutiva 
tras las agresivas alzas desde mínimos históricos de los últimos años para 
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intentar frenar la escalada de precios- era ampliamente esperado, ya que los 
analistas apuntan a junio para un posible primer recorte. 

EL ECONOMISTA   
 

Impulsa Milei nueva reforma económica  
La Administración del Presidente de Argentina, el ultraderechista Javier 
Milei, hizo circular a legisladores y Gobernadores una versión reducida y 
modificada de su extenso proyecto de ley de una reforma general 
denominada "Ley Bases", en busca de una "segunda oportunidad" después 
de que fue rechazado en el Congreso a principios de este año. La iniciativa, 
que va desde privatizar entidades del Estado a medidas para permitir 
reducciones en los subsidios estatales, es un pilar clave de la estrategia del 
Mandatario libertario, a fin de solucionar una grave crisis económica, con 
inflación de alrededor de 280 por ciento y reservas del Banco Central 
cercanas a cero. Se espera que el proyecto de ley regrese la próxima semana 
al Congreso para su discusión antes de afrontar una nueva ronda de 
votaciones. 

REFORMA   
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Mercados 
 INDICADORES 

FINANCIEROS 

 

 
 Información al cierre del miércoles 10 de abril de 

2024 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS  56,636.54 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS -934.61 

VARIACIÓN EN %: -1.62 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 15.92 16.83 FRES 3.34 

 

Dólar 

interbancario 

16.43 16.44 STORAGE 2.03 

 

Dólar 

canadiense 

12.03 12.03 DIABLOI 1.84 

 

Euro 17.67 17.67  

 

Libra esterlina 20.65 20.66 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.10 0.10 GCARSO -5.50 

 VALUEGF -4.93 

LACOMER -3.81 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES 38,461.51 

NASDAQ 16,170.36 

 

METALES 

 

 

 

 
   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 36,500 41,400 Anterior Actual 28 Días 10.92 

 

Centenario 44,350 50,750 8.130383 8.130225 91 Días 11.09 

 

Plata onza libre 465 600   

 

8.105040 

 

 

  
 

 
 

 
 

 

 

 
 

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 

$86.27 dólares por barril 

BRENT                   
 

$90.58 dólares por barril 

  

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

11.2492 11.2490 
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